

安来市議会「やすぎ未来トーク」報告書

開催日時：令和 5年 7月 5日 (水) 10:00～11:30

開催場所： Ton-ton わくわく Factory

報告書作成者： 三島 静夫 提出年月日： 7月15日

1. 出席者等の状況

申込者の状況		参加者数		
団体等の名称	代表者氏名	男	女	計
やらいや	西田 純子	2人	5人	7人

派遣議員氏名			
作野 幸憲	三島 静夫	三原 哲郎	

2. 主な質問・意見等 (要点を箇条書きで。)

【小学校・こども園について】

- 井尻こども園は現在6名で、この人数では来年は閉園になるのではないかと不安であるが、自治会長会では継続したい旨である。
- 小中学校適正配置計画で、4つの小学校全部が統合の予定になっていると聞いています。井尻から教育機関がなくなるとUターン者にとって不安材料になるのでは！
- 井尻は学童保育がなく、母里や安田でることになる。
- 母里や安田は団地があるが、井尻だけ団地が無いため、人口の流出が止まらない。
- 赤屋など奥の方に住んでいる方は、子供を迎えに渡部牧場まで出なければならず不便である。
- 校区の問題は、まだ時間がかかり、我が子が在学している間は関係ないと思う。今現在こどもが生まれた方々に、今後の校区の問題を考えてももらいたい。
- 人口がだんだん減っていることにだんだん気づいてきた。以前はイメージできなかつたが、自分の子どもや孫が帰って来たら、「こんな井尻になるといいな」というような考え方ができれば良いのでは！
- 子どものことを考えたら井尻を出た方が良い！
- 安来は税金が高い。
- 結婚したら、井尻社協から1万円お祝い金が出る。安来市も結婚お祝い金を10万円でも出すべきではないのか！

- 将来を考えるなら井尻はない。
- 井尻の特化した部分に対して子ども達を育てる。そうすれば将来都会に出ても井尻の良さに気づいて戻ってくるのでは！
- 適正配置計画では、「どうゆう子どもを育てたいか」というのが分からぬ。教育委員会に対して、どこに行っても良いようにしてもらいたい！という意見を言ったが、こちら側の要望を聞いてもらえなかつた。
- 学童ではなく、クラブ形態にすれば良いのでは
- 昔のように近所がどの子どもでも育てるような体制を作り、自分たちでどうにかするという雰囲気作りをすれば！！

【買い物支援について】

- 今現在困っていることはない。買い物は南部町や安来市内へ行く。
- 今はまだ若いし車の運転ができるが、中山間地域でバスの便も少ない。年をとって独居老人や免許返納した場合や重たい荷物をもってバスに乗れないなど、将来どうするかなど最近気づいた。
- 横田商店には年に数回行っていたがなくなってしまった。昔からの商店がそこにあると思えると安心できる。
- アイパルテが7月3日より市の補助金を受け「いしだ号」が2台移動販売を開始した。今後も続けてもらいたい。
- 独居の方やフレイルの方に買い物支援ができるとよい。
-

【空き家について】

- 奥田原の方で、空き家を利用し、無農薬で畑作業をしている方が来られる。
- 空き家バンクへの登録をする。
- 空き家を利用し、子ども達の遊び場などに利用できれば。
- 「宅建」など、空き家を活用した事業をやっている専門の事業者に事業活用してもらいたい。

【農業について】

- 農業は、井尻にいるきっかけになっている。
- 行政に頼っていてもダメ！えーひだカンパニーなど参考モデルにしたい。
- 周りの年配者がだんだん年をとってきて、手伝いが増えており、田が負担になってしまっている。
- 今は46歳で何ができるのだろうなど最近意識が変わってきた。「田は宝」と思い直し、多くの課題や地域の為にしたいと思い始めている。
- 廻りの資源は何があるのか、野菜や果物など宝の山。
- 作業もコミュニケーションになる。
- あえて土がついていたり、虫食いでも大事にする考え方もある。高くても買う。

人がどうゆう気持ちで作るかなど、安心を求めていることもある。無くしてはいけないものを守ることも大事。

●負担のない農業であればやっても良い。

●草刈応援隊を募集し成果物で支払ったり、オーナー制度や作業制度、農泊などで農業をしてもらうなど。

【※開催後、2週間以内に広報広聴委員長へ提出。】

やすぎ未来トーク参加者アンケート集約

(令和5年7月5日開催分)

1. 本日のやすぎ未来トークについて、ご感想やご意見をお聞かせください。

- ・今日はいろんな意見が聞けて良かったです。そして、なるべくたくさんの人と話をしていくことの大切さも分かりました。どうやってたくさんの意見を聞くかを考えていけばいいなあと思いました。
- ・貴重な時間となったこと、とても充実に感じました。色々な話が出来てよかったです。
- ・盛り上りました。皆さんの思いを聞ける場はやっぱり必要！と実感しています。もっと気軽に集まれるところがいるのかなーと。
- ・色々な話が聞けてよかったです。自分では思わなかったことについて議員さんから話していただけたので。
- ・少人数でも、人それぞれの意見が違い、それを聞くことが出来てよかったです。
- ・一人ひとりの思いが聞け、話す機会に参加出来て良かったです。また、2回、3回と話せたらと思います。
- ・話しやすい空気で、おもしろい話がききました。皆さんの話がきけて勉強になりました。ありがとうございました。

2. 今後のやすぎ未来トークについて、改善点等気が付かれたことがありますたらお聞かせください。

- ・時間がもっとあればいいな。
- ・良いものは残し（井尻の良さ）、新しいことは取入れ、生活しやすい地域になることを願っています。
- ・時間が足りない。
- ・井尻モデルをやって行けたら最高だと思います。

3. その他（何でも結構です。）ご意見等ありましたらお聞かせください。

- ・また、このような機会を作りたいです。
- ・またよろしくお願ひいたします。
- ・井尻に中でのトークの場がもてたら良いと思う。

